

# EL NOTICIERO TARRACONENSE

BIBLIOTECA PUBLICA  
TARRAGONA

DIARIO, INDEPENDIENTE, DE LA TARDE

de avisos y noticias y defensor de los intereses morales y materiales de la provincia

NO II

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona y resto de la Península 1'25 pesetas al mes.—Ultramar y extranjero, 9 pesetas trimestre. Pago adelantado.

TARRAGONA 22 DE ENERO DE 1897

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Rambla de San Juan, 71, bajos

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

NÚM. 46

## PARCIALIDAD

Poco nos importa que nos lea o de leerlos el *Diario de Tarragona*, cuya norma de conducta ha sido pro prodigar incienso al poderoso y al débil. Decimos que ha prodigado incienso al poderoso debiendo haber una excepción, excepción cuyo agro ha obrado la subvención que le da el señor marqués de Mañano. Se escandalizó el periódico que hoy llama fusionista con la misma frescura que ayer se daba tonos de conservador y que en pasados tiempos se daban todos los tonos, porque cometió un desliz, una ligereza, una falta más o menos grave un colaborador de esta publicación y en cambio él metía hace pocos días en el sagrado de una familia respetable por muchos conceptos, la del diputado a Cortes de esta circunscripción D. Juan Carlos y Tomás, y con fruición desahogada hacia públicos actos que no pueden ser lamentados por muchos y que el colega celebraba con júbilo y frotándose las manos con gozo. El periódico que ha observado una conducta se vuelve airado contra nosotros y, aún después de reconocer la falta cometida y de dar por ella aplaudidas satisfacciones, nos llena de insultos, que por venir de donde vienen no tienen valor alguno. Pero no es eso lo peor del *caritativo* y *caballeroso* colega, que si a veces, por mor de las suscripciones, se gala de sus cristianos sentimientos, los olvida en cuanto tiene que venderlas por sitio opuesto, siendo para él la *mausedumbre* un mito que se deja olvidada para dar paso a sus pasiones y a parcialidades manifiestas. Ah del *Diario* si todos nuestros compañeros en la prensa se hubieran comportado bien en su actitud y hubieran campado en sus columnas la opinión imparcial que les había merecido! Aun seguro que la altanería con que se ha combatido durante los últimos meses hubiera sufrido un notable desmoronamiento. Pero si los demás compañeros, por hacer que cumplir con otra misión, no han hecho así, al público sensato imparcial no le ha pasado desapercibida tal conducta, conducta que es la más criminal y mala fe sin límites que se haya demostrado con la prueba evidente que se halla en su edición de hoy. En el *Diario* se ha leído en el número de hoy, huyendo así de los cargos que la justa defensa formulamos contra él, que no ha vacilado un momento en producir en sus columnas cuantos artículos se han publicado que en algo perjudicaban a nuestra publicación, sin repugnarle entonces que el nombre de EL NOTICIERO TARRACONENSE se lea en la luz compuesta por sus columnas. Mas ayer inserta *La Opinión* las líneas que nos favorecen en algo cuando menos que rebosan sensatez

de imparcialidad y le pasan *desapercibidas* al *Diario*, que abandona su costumbre de pasados días y las deja sin recortar. Ese es el *Diario*, que al ver que todos nos atacaban tuvo la *virtud cristiana* de contribuir con toda la saña posible al ataque y que hubiera gozado lo indecible viéndonos *desaparecer*, con lo cual hubiérase evitado que le *hicieramos sombra*. Ya le digimos en reciente ocasión que la pasión es siempre mala consejera; no se convenció de ello y continuó defendiendo la falsa posición que ocupaba, sin ver que a lo mejor se desplomaría aquella y quedarían al descubierto todas sus malignas artimañas. «No hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague»: téngalo presente el *Diario* y cuente con que desde hoy nos hemos propuesto mostrarle al público tal cual es, aprovechando todas las ocasiones para poner de manifiesto sus pasiones y sus defectos, sus ruindades y su ambición.

## EN TARRAGONA

Dentro de breves días tendrá lugar en el Principal el estreno de la zarzuela *En Torremolinos*, estrenada recientemente en Valencia, original de la letra de los Sres. Asencio y Hoyos y la música de nuestro amigo particular el concertista del café del Centro D. José María Alexandre. En vista del lisonjero éxito que obtuvo dicha obra en la ciudad del Turia, no dudamos alcanzará el mismo resultado en nuestra capital. Si no estamos equivocados, en el seno de nuestra corporación municipal existe una comisión nombrada con objeto de estudiar los medios conducentes a que se celebre, anualmente en nuestra ciudad una verdadera feria. «Cuándo dará fin a la vida dicha comisión?» Ha sido nombrado médico del Cuartel militar de S. M. el Rey el médico de primera D. Miguel Slocker, hermano de nuestro amigo particular don Eduardo, secretario de la Sección primera de esta Audiencia provincial. También en el concurso celebrado recientemente por la Real Academia de Medicina se ha adjudicado el premio al Sr. Slocker, siendo nombrado académico honorario. Reciba el distinguido médico y su respetable familia nuestra cordial enhorabuena. El vapor «Catalina», de la casa naviera de Barcelona Gené y C., ha sido abordado por un buque a la altura de las Bermudas, yéndose a pique y logrando salvarse la tripulación. El «Catalina» se dirigía a nuestro puerto con cargamento de duelas, debiendo embarcar aquí vino. En la favorecida sociedad «Unión agrícola, industrial y propietaria» se celebrará mañana el segundo baile de la presente temporada. En el último reconocimiento facultativo efectuado en el hospital militar de Barcelona ha sido declarado inútil el soldado del regimiento de Albuera Casimiro Aguirre Mayor. Mañana, con motivo de ser el santo del rey D. Alfonso XIII, las tropas de la guarnición vestirán de gala y ondeará el pabellón en los edificios públicos. El mercado celebrado hoy en esta capital se ha visto tan desanimado como los anteriormente verificados. Las escasas transacciones que se han llevado a cabo carecen de importancia, dejando, por lo tanto, de reseñarse. Mañana, sábado, según anuncia la prensa barcelonesa, tendrá efecto en el local que ocupa la sociedad «Colonia tarraconense» el primer baile de máscaras. No dudamos que la fiesta resultará animada y brillante.

Suponemos que la nueva empresa del alumbrado eléctrico se acordará de algunos puntos de la actualidad, condenados hoy a perpetua oscuridad durante la noche. Por ejemplo, el zig-zag. Esta noche celebrará sesión de segunda convocatoria nuestro Excmo. Ayuntamiento. Se acordará la presidencia de la preguntafórmula en la última reunión del Consistorio por el concejal Sr. Virgili, respecto a los acuerdos tomados para honrar la memoria del eximio Ixart? Allí veremos. Entre los soldados últimamente llegados a Cadiz, alguno de los cuales ha salido ya para su respectivo domicilio, figuran los siguientes, naturales de esta provincia: Juan Figueras Vilanova, de Tarragona; José Capieta Zaragoza, de Uldecona; Jaime Aleu Vidal, de Uldeconins, y Ramón Andren Ollet, de Vilaverd. Muy pronto se pondrán en vigor las nuevas tarifas especiales para vinos, trigos y otras mercancías. ¡Dios nos coja confesados! Después de las lluvias últimas, hoy se ha iniciado en esta capital un fuerte viento, quedando despejado el firmamento. El día 25 del próximo Febrero contraerá matrimonio la Srta. D.ª Flora Peris Mencheta y Guix, hija del director de *El Noticiero Universal*, con el joven letrado de Barcelona D. Luis Sedó, primo genito del senador vitalicio y conocido industrial D. Antonio. Esta mañana ha caído en la bajada de Misericordia una anciana que llevaba una botella en la mano, rompiéndose ésta y causándose, en ambas manos, heridas profundas. Hoy se hallaba en esta capital el abogado y diputado electo por Vendrell, D. José María Alvarez. Hoy se han celebrado en esta Audiencia dos juicios orales precedentes de los Juzgados de Tortosa y Falset, por los delitos de hurto, contra P. M. y S. D. y otros. Mañana tendrá lugar en los espacios salones de la distinguida sociedad «Unión tarraconense» el segundo baile de la temporada de Carnaval, el cual promete verse muy concurrido por elegantes y simpáticas muchacitas. Por algo decíamos ayer que nos había llamado la atención un suelto de *Los Debates* que trasladamos a nuestras columnas. He aquí lo que respecto a dicho suelto dice el mencionado colega llegado hoy a esta capital. «El mismo colega de quien tomamos la noticia referente a un supuesto robo perpetrado en una tribuna de la iglesia de Altafulla, propiedad del Marqués de Tamarit rectifica ayer en las siguientes líneas: «Estamos plenamente autorizados para asegurar que no han resultado ciertos los hechos relacionados por el corresponsal de Altafulla, referentes a la tribuna del Castillo. Sentimos, pues, la ligereza imperdonable cometida por dicho corresponsal, y la molestia que por su causa hayamos podido inferir a los señores propietarios de dicho Castillo.»

## CORREO DE LA PROVINCIA

De nuestros corresponsales especiales  
TORTOSA 21.  
En Pauls ocurrió ayer una sangrienta colisión entre varios individuos, vecinos del citado pueblo, resultando de ella algunos heridos graves, uno de los cuales falleció a las pocas horas. —Los cazadores valencianos que han regresado de las lagunas de los Alfaques, aseguran que el resultado de la excursión no ha sido tan bueno como era de esperar, porque exceptuando el primer día, que se recogieron 80 fúlicas, los restantes hizo muy mal tiempo. El corresponsal.  
REUS 22  
La Autonomía pública hoy la alocución que la Comisión organizadora de la Asamblea popular republicana dirige a sus correligionarios de Cataluña. —Ayer llovió durante casi todo el día en esta ciudad. —Los olivos y algarrubos de este término municipal presentan un magnífico aspecto. El corresponsal.

VENDRELL 22  
Mañana por la noche se celebrará en el Casino Circo la anunciada velada literaria musical a beneficio de los hijos de esta villa que regresen heridos ó enfermos de Cuba y de Filipinas. La fiesta, dado su fin patriótico y benéfico, promete verse concurridísima y animada. El corresponsal.

## TELÉGRAFO Y TELÉFONO

De nuestro servicio particular  
De Filipinas  
Madrid 22, 8:5 m.  
En despachos particulares de Filipinas comunican que los insurrectos de Cavite están bien organizados teniendo hasta un titulado ministro de la Guerra. Reparten 2 reales de soldada a cada uno de los rebeldes armados y tienen caja de reserva, en la que se calcula que hay fondos por valor de 100.000 pesos.—Escorial. Visita.—La toma de Cavite Madrid, 22, 9:15 m. Los subalternos del ejército indigena filipino, llegados recientemente, han visitado al general Azcárraga, a quien han dado varios parlamentos acerca de la insurrección. Con respecto a Cavite han manifestado creer que costará sangre la toma, pero que los rebeldes no tienen materialmente un punto por donde escapar por todas partes. Como los mencionados subalternos son conocedores muy prácticos del terreno, han suministrado muchos y minuciosos detalles acerca de la insurrección y de la situación de los rebeldes de Cavite.—Escorial.

## ÚLTIMA HORA

(Conferencias telefónicas celebradas por EL NOTICIERO a las cinco de esta tarde.)  
Madrid 22  
El «Magallanes»  
Se han recibido despachos de Manila dando cuenta de que ha salido de Singapore el trasatlántico «Magallanes». Añaden dichos despachos, que al abandonar el mencionado puerto el «Magallanes», ocurrieron a bordo del mismo siete defunciones producidas por la difteria. En Mindanao  
Por ciertas confidencias se temía que en Mindanao ocurriese un levantamiento. En vista de ello el general Polavieja ha ordenado que inmediatamente salga para aquella isla el cañonero «Elcano» conduciendo seis compañías de diferentes armas en previsión de lo que pueda ocurrir. Consejo de Guerra.—Declaraciones importantes. Telegrafían de Manila comunicando detalles del Consejo de Guerra celebrado contra importantes personajes de la insurrección, entre los cuales figuran varios individuos titulados ministros. Entre otras manifestaciones de trascendencia los procesados han

declarado que al estallar la insurrección estaban de acuerdo con el Japón. Han dicho también que el imperio japonés les había prometido su auxilio. Hicieron además otras graves revelaciones, acerca de las cuales guarda absoluta reserva el gobierno. Los insurrectos de Cavite.—Preparativos para su defensa. Por declaraciones de varios rebeldes presentados, se tienen noticias ciertas de que las fuerzas insurrectas reconcentradas en Cavite ascienden a 60.000 hombres. De ellos 7.000 se encuentran perfectamente armados. Se sabe además que han encargado 30.000 fusiles a una casa belga. Añádese que en Imus tienen establecida la tesorería y la sanidad, habiendo montado además en dicha población hospitales para los heridos y una gran fundición que les suministra cañones, machetes y demás. Pin y Weyler.—Combates Telegrafían de la Habana que han surgido ciertos rozamientos entre el general Pin y el marqués de Tenerife. A consecuencia de ello, en breve regresará a la Península el general Pin. Se tienen noticias de un encuentro sostenido por la columna Vera contra los insurrectos y en el cual tuvieron estos últimos 16 muertos. En otro combate entre la columna Melguizo y fuerzas contrarias tuvimos tres soldados heridos. Se ignoran las bajas del enemigo. Lo de siempre. Al salir de los astilleros de La Seyne ha encallado la fragata «Numancia». Se ignoran detalles. El Prelado de Avila.—Inundaciones Telegrafían de Avila que el obispo de aquella diócesis está agonizando. En Sevilla han ocurrido varias inundaciones. De Filipinas.—Malas noticias.—La red telefónica. Se ha recibido un cablegrama notificando que ha llegado a Mindanao, con las fuerzas que conduce, el cañonero «Elcano». Corren rumores pesimistas. Se asegura que se han interrumpido las líneas telefónicas con objeto de que se ignoren en provincias las impresiones pesimistas que existen en Madrid de la campaña de Cuba. Las noticias que se reciben de Filipinas no han dejado también de causar alguna impresión. En los círculos políticos reina bastante animación.

Consejo de ministros

Según referencias de los ministros, el consejo careció de interés. Los expedientes despachados fueron los siguientes:
Marina.—Aprobóse un expediente para la adquisición de 150 torpedos, sistema Bustamante, que los construye la Maquinaria terrestre y marítima, para reemplazar a los que de la Península se han enviado a Cuba.
Fué examinado el expediente relativo a la prórroga que pide la casa Vila, de La Graña, para terminar la construcción de los tres cruceros encargados a la misma y se acordó oír el parecer del Consejo de Estado.
También se dió cuenta de la proposición de una casa inglesa para vender un crucero, y aunque el general Beránger preferiría aumentar nuestra escuadra con otro buque de combate, acordó el Consejo que se estudie la proposición.
Se acordó que la Maquinaria terrestre y marítima se encargue del emplazamiento de la máquina en el arsenal del Ferrol.
Hacienda.—Dió cuenta el Sr. Navarro Reverter de los pagos efectuados en estos últimos días por el último plazo del empréstito. Y se aprobó el expediente para subastar en cada provincia el arriendo de las cédulas personales.
Gobernación.—El Sr. Cos Gayón expuso que la sección de Hacienda del Consejo de Estado es contraria a que se conceda un crédito extraordinario para reparación de las líneas telegráficas, y no conformándose con esta parecer, propuso, y quedó acordado, que se oiga al Consejo de Estado en pléno.
El mismo alto cuerpo consultivo ha informado favorablemente para la concesión de un crédito con destino a los gastos extraordinarios que produce la revisión de los expedientes de quintas.
Fomento.—Se aprobaron varios expedientes de carreteras, y también el de traida de aguas del canal del Lozoya a la calle de O'Donnell.

GIBRALTAR

L'Echo de l'Armée publica un artículo muy interesante sobre el mencionado asunto, de mostrando que la antigua leyenda de inexpugnabilidad del Peñón de Gibraltar ha quedado destruída por los progresos de la artillería y la potencia de los explosivos descubiertos de veinte años acá.
Y no es esto sólo—dice L'Echo—lo que ocurre, sino que mientras los ingleses vivían confiados en la inexpugnabilidad de Gibraltar, España fortifica formidablemente las posiciones próximas al Peñón. Estos trabajos han sido de tal importancia y en tanto número, que hoy por hoy, si sugiera un conflicto entre Inglaterra y España, un combate de artillería produciría en pocas horas la ruina de la plaza, sin que ninguno de sus defensores pudiera escapar vivo ni aun por mar.
Gibraltar, pues, sólo no es inexpugnable, sino que está tomado de antemano. Así lo cree al menos, el periódico militar francés que se ha ocupado de este asunto.
A esta certidumbre obedece el haber sido llamado con urgencia a Londres por el ministro de la Guerra sir Roberto Biddulph, gobernador de Gibraltar y comandante general de la guarnición de aquella plaza.
Dicho funcionario ha comparecido ante una Junta de ingenieros militares, formada expresamente para estudiar la situación de la plaza que Inglaterra tiene confiada a su custodia y proponer los medios más rápidos de remediar el estado de cosas que queda expuesto.
El departamento de la Guerra espera que, antes de un año, Gibraltar podrá estar colocada a la altura de su antigua reputación.

Declaraciones de Pi y Margall

La Patrie, de París, publica una extensa entrevista que uno de sus redactores ha celebrado con el Sr. Pi y Margall, con el fin de conocer las opiniones del jefe de los federales.
El Sr. Pi se declaró partidario de la autonomía y hasta de la independencia de la gran Antilla, con ciertas condiciones comerciales y económicas, antes que continuar con la guerra.
En esto no ve desdoro alguno para España puesto que Inglaterra lo hizo, y recordó con tal motivo las guerras de Cataluña y Portugal en tiempo de Felipe IV.
No le molesta que América sea para los americanos, como Europa para los europeos. Y por último dijo que pensaba como el conde de Rusell, que la adquisición de las colonias cuesta caro, más caro aún conservarlas, y muchísimo más perderlas.

Español guillotinado

Telegrafían de París diciendo que en Argel ha sido guillotinado un español llamado Manuel Egea, de oficio albañil.
Fué condecorado a muerte en Diciembre por homicidio, con la agravante de premeditación, en la persona de un contratista de obras llamado Gelabert que había hablado mal de Egea.
A las seis menos cuarto de la mañana penetraron en la celda de Egea el juez, el escribano y un intérprete.
Egea estaba durmiendo.
El juez le dijo:
—El recurso de casación ha sido rechazado. Llegó, pues, la hora de tener ánimo. Egea contestó con perfecta serenidad:
—No me falta el ánimo. Después de todo, no se muere más que una vez.
En seguida pidió un cigarrillo y una copa de ron. Mientras fumaba y bebía el ron a pequeños sorbos, el reo dictó varias declaraciones, firmándolas después con pulso finísimo. El intérprete, en cambio, rubricó temblando.
Egea sentóse en un banquillo para que le desdorarán la camisa. Durante esta operación conversó tranquilamente con los ayudantes del verdugo, que procedían con mucha calma para dar lugar a que amaneciera.
Había trascurrido otra media hora y consumido Egea otro cigarrillo y otra copa. El reo, dando muestras de impaciencia, exclamó enérgicamente:
—Pero, ¿a quién... esperan!
A las seis y media, cuando apenas había salido el sol, salió la triste comitiva. Egea, con seguro paso, bajó los tres peldaños de la escalera y avanzó con firmeza hasta la puerta de la prisión. Al distinguir la guillotina a unos quince metros, en el centro de un semicírculo formado por una muchedumbre de 3.000 personas, Egea bajó los ojos como avergonzado, pero continuó avanzando sin vacilar hasta la plancha. Le tendieron sobre ella e instantáneamente desplomóse la cuchilla.

De entre el público salieron algunos aplausos. El cadáver fué conducido al cementerio y enterrado sin hacerle la autopsia.

EXPOSICIÓN INTERNACIONAL

DE BRUSELAS

En la Gaceta de Madrid, núm. 248, del 4 de Septiembre de 1896, publicó esta Comisión un extracto del Reglamento por el cual se ha de regir la Exposición Internacional de obras de arte, trabajos científicos y productos de la industria y de la agricultura, que ha de tener lugar en Bruselas durante seis meses, a contar desde el 24 de Abril próximo venidero.
De igual modo publicó en la misma Gaceta de Madrid, núm. 314 del 9 de Noviembre siguiente, la relación e los temas, asuntos u objetos sobre los que ha de versar el concurso, y la de los premios en metálicos señalados con aquel fin.
Posteriormente, y a atención a la importancia que reviste ese asunto, el Gobierno belga ha hecho una invitación especial para que se promueva la concurrencia de exposiciones en el concerniente al ramo de Economía social, de la clasificación general que rige para el Certamen, y que comprende los grupos siguientes:
II. El trabajo por sí mismo.
III. Seguridad y reglamentación del trabajo.
IV. Vida obrera.
V. Legislación e historia del trabajo.
VI. Ahorro y previsión.
VII. Instituciones de crédito, patronales y de beneficencia.
La Sociedad de la Exposición ofrece, por su parte, a los expositores de los grupos indicados la ocupación gratuita de los espacios o terrenos que exijan los objetos expuestos, cediendo a cargo de la indicada Sociedad los gastos de vigilancia y decoración general de los locales ocupados.
Hay que llamar la atención también sobre la importancia de los premios en metálico señalados en la sección de que se trata, e importantes 24.000 francos, como puede verse en la Gaceta de Madrid de 9 de Noviembre último, de que se ha hecho mención.
De igual modo debe advertirse que durante el período de la Exposición se celebrarán diversos Congresos correspondientes al ramo de economía social, figurando en primer término entre ellos los de accidentes del trabajo, habitaciones económicas, descanso doméstico y otros no menos interesantes.

La Exposición general permanente de Exposiciones anuncia al público, para conocimiento de los que deseen tomar parte en el Certamen de que se trata; advirtiéndole que facilitará también a los interesados todas las noticias y antecedentes que les sean solicitados sobre el particular.
Madrid 19 de Enero de 1897.—El presidente, el marqués de Alcañices.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 21 de Enero de 1897

Lista de los números premiados, tomada al oído

Table with columns: NÚMS., PESETAS, POBLACIONES. Lists winning numbers and amounts for various prizes like 500 pesetas, 1000 pesetas, etc.

Large table of lottery numbers and prizes, organized by prize amount (e.g., 500 pesetas, 1000 pesetas, 2000 pesetas, etc.) and listing winning numbers.

Guetaria, donde hizo señales pidiendo auxilio.
La escampavía Guipuzcoana fué enseguida a prestárselo, y subiendo a bordo una parte de los tripulantes, en unión de los del vapor, lograron reducir a prisión a los reclusos y conducirlos a la cárcel, donde quedan a disposición del tribunal de Marina, que ya en tiene en el asunto.

Ecos del extranjero

LA VIDA ÍNTIMA DEL SULTAN

De un artículo así titulado, que publica la Revue des Revues, tomamos las siguientes noticias:
El palacio de Fildis, residencia del sultán, constituye una verdadera ciudad, con cuarteles, fuertes y edificios, y contiene nada menos que doce mil personas.
Examinando sumariamente el ejército de funcionarios que allí se encuentran, hállese en el palacio del sultán:
Treinta chambelanes, treinta ayudantes de campo y ciento cincuenta secretarios.
Treinta mousahibs (funcionarios encargados de poner de buen humor al soberano cuando está triste y necesita distraerse.)
Treinta funcionarios encargados de llevar las cuentas de los gastos diarios que ordena el soberano.
Treinta dignatarios del guardarropas imperial.
Cincuenta dignatarios y empleados del protocolo, bajo los órdenes del gran maestro de ceremonias.
Seisenta médicos, treinta farmacéuticos y ochenta cazadores.
Treinta funcionarios encargados del alambardado.
Treinta criados, que no tienen otra misión que la de hacer y servir el café al sultán.
Cincuenta bibliotecarios y veinte traductores para el servicio particular del soberano.
Doscientos empleados consagrados al servicio de palacio y de la mesa imperial.
Cuatrocientos dignatarios, funcionarios, cocheros, grooms, etc., para el servicio de las cuadradas.
Mil criados para el servicio del palacio y sus dependencias; cuatrocientos cocineros y cuatrocientos criados para servir las mesas imperiales.
Cuatrocientos cómicos, músicos, cantantes, acróbatas, etc.
Treinta eunucos para el harem, cincuenta decoradores, cincuenta barberos para el personal y cuatrocientos jardineros.
Tres mil mujeres para el Harem imperial, esposas del sultán, odaliscas, esclavas, etc.
Doscientos soldados de la guardia del sultán para el servicio de puertas y de escaleras.
Cincuenta sacerdotes, cincuenta remoleros destinados al servicio de las barcas del sultán, cuatrocientos funcionarios de la lista civil y ciento cincuenta empleados en las oficinas del palacio.
Además de esto, hay que contar con los soldados encargados de la custodia del sultán, que llenan por completo los cuarteles del palacio de Fildis.

Interview con Polavieja

The New York Herald, en su edición europea, publica un cablegrama expedido en Manila el domingo 17 por su corresponsal especial en Filipinas, relatando una entrevista del mismo con el general Polavieja.
El gobernador general del Archipiélago hizo al periodista las siguientes declaraciones:
«Las diferentes derrotas que han sufrido los rebeldes de la provincia de Bulacán y el haber sido fusilados los organizadores y sus sostenedores financieros, contra lo que generalmente se supuso, ha producido inmenso y beneficioso efecto.
«Los insurgentes están paralizados. Los sucesivos éxitos de las tropas leales en los campos, han frustrado las intenciones para que se reuniesen las fuerzas del titulado general Aguinaldo, viéndose obligado a retroceder de Pasig a Cavite, resultando de este hecho que el titulado general Andrés Bonifacio sustituye a Aguinaldo como general en jefe de las fuerzas insurrectas.
«Resultados de la amnistía
«A consecuencia de la última amnistía, 2.000 rebeldes solicitaron clemencia en Bulacán. Yo les induje en nombre del gobierno. Son muy satisfactorios los efectos de la amnistía en las proximidades de Cavite. Los jefes rebeldes de aquella región ocultan el perdón que he ofrecido a sus parciales.
«Yo atribuyo la rebelión de estas islas a una política errónea, abundante en abusos, e consecuencia de haber otorgado muchos cargos a los indígenas, y las censuras, por la rapacidad de éstos; reacaen hoy sobre los españoles. Los alcaldes indígenas y los jueces tienen poder aún sobre los europeos.
«España ha permitido prácticamente a los indios que administran el país, y como ella sembró vientos está cosechando tempestades.
«Esta guerra es completamente de razas, de malayos contra blancos. Creo que esta es una advertencia para las naciones europeas que poseen colonias en Asia, especialmente para Inglaterra, quienes están interesados mutuamente con España y en contra de esta amenaza a la supremacía europea.
«El Japón no ha hecho nada para favorecer la rebelión; ha sido su ejemplo lo que ha estimulado a los filipinos.
«La única política que se puede seguir con los malayos es de severidad. Respetan al que los castiga, ante quien se inclinan con zalaquería; pero confunden la bondad con la debilidad.
«Los ingleses me han pedido últimamente permiso para que algunos filipinos vayan a colonizar a Boaneo, y yo lo he concedido.
«El corresponsal dice que el general Polavieja tomará el mando de las fuerzas que operarán en Cavite.

Los voluntarios sublevados

Ayer se han recibido detalles de la sublevación de voluntarios ocurrida a bordo del vapor Fernando Sanz. Aquellos iban a Cuba y parece se hallaban embriagados.
Un telegrama de Fabra dice:
«Se tiene meros detalles acerca de la sublevación ocurrida a bordo del vapor mercante español, Fernando Sanz.
Este, que salió de Pasajes con dirección a Santander, llevaba ocho sustitutos de la recluta voluntaria de Cuba.
Antes de llegar a la altura de Guetaria se amotinaron los reclusos contra la escasa tripulación del barco.
El capitán, no pudiendo reducir a la obediencia a los amotinados, arribó al puerto de



Circular del señor gobernador interesante a la captura del joven Pedro Masden Caballé.

Otra de la misma autoridad reclamando a los alcaldes que no lo hayan verificado la remisión de las listas de compromisarios.

El comandante de Marina hace saber que por real orden de 9 de los corrientes se ha dispuesto admitir 60 fogoneros con destino a los buques de la armada, a fin de que los que deseen ingresar y reunan las condiciones necesarias deberán solicitarlo al Capitán general de este Departamento.

Publica una relación de los efectos timbrados que han sido sustraídos del almacén de la Subalterna de Tabacos de Linars.

Las Alcaldías de Capafons, Forés y Blancafort anuncian la confección del apéndice al amillaramiento.

La de Forés tiene de manifiesto los reportamientos de consumo y sal.

La de la Riba al de arbitrios extraordinarios.

La de Marsá publica la vacante de la plaza de Recaudador de fondos municipales.

El Juzgado de 1.ª instancia de esta capital saca a pública subasta dos piezas de tierra enclavadas en el término municipal de la misma.

Relación en los destajos que han de proveerse con sujeción a la Ley de 10 de Julio de 1885.

Sección religiosa

DÍA 23

San Ildefonso o Alfonso.

Oración de CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de la Sma. Trinidad. Se descubrirá de ocho a once de la mañana y se reservará de tres y media a seis y cuarto de la tarde, cantándose el Seráfico Trisagio.

CORTE DE MARIA

Se hace la visita a Ntra. Sra. del Carmen, en San Francisco.

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA

Cambios corrientes, según telefonema que recie-

bimos, al cerrar esta edición, de la casa Arentino

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes 'Interior 4 por 100', 'Exterior 4 por 100', 'Amortizable', 'Cubas 1896', 'Cubas 1890', 'Coloniales', 'Nortes', 'Francias', 'Orenses', 'Paris exterior', 'Madrid interior', 'Paris a la vista', 'Londres a la vista'.

Reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, Paris y Londres. Compran toda clase de cupones. Despacho, Palau, 5.

Sección oficial

GOBIERNO MILITAR

SERVICIO DE LA PLAZA PARA EL DIA DE MAÑANA

Jefe de día, D. Bernardo Iglesias, comandante de la zona.

Parada, Luchana. Paseo de enfermos, Luchana. Hospital y provisiones, cuarto capitán de Albuera. El capitán sargento mayor, Bautista Obiol.

CANTARES

Cinco cosas tenim a Espanya que n cap mes nació se estentan; valor, honra, patriotisme, en Weyler y en Cirujeda.

Surtien en Valencia flors com en lo mar surt la sorra y també surten molts brans com lo general Arolas.

Pera escalfame lo rantxo encengit un dia lo foc y cremi un mambis molt negre que vaig pendre per carbó.

JEAN GONZALEZ MURCIANO.

Sección amena

CHARADAS

Cuarta-prima-dos con el fuego de mi corazón a todo, pues prima-tercia es lo que anhela mi amor.

J. O. DE PINRO.

Prima-piter es un dios de la mitología que al igual que prima-no canta la poesía.

Y el total de la charada es un nombre de mujer que puede serlo de hombre y un mes también puede ser

E. S. DE VEGA.

(Las soluciones en el número próximo.)

Soluciones:

A la charada anterior: CONCHA.

Imp. de EL NOTICIERO TARRAGONENSE.

ANUNCIOS

EL NOTICIERO TARRAGONENSE

DIARIO, INDEPENDIENTE, DE LA TARDE

y defensor de los intereses morales y materiales de la provincia

REDACCION y ADMINISTRACION: Rambla de San Juan, núm. 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCION.—Tanto en Tarragona como fuera de ella, 1'25 pesetas al mes. Ultramar y extranjero, 9 pesetas trimestre.—Pago anticipado.

ANUNCIOS.—Se insertan a precios convencionales.



Hasta las cuatro de la tarde se reciben en esta Administración esquelas mortuorias para insertar en primera plana y hasta la hora de cerrar la edición, seis de la tarde, se admitirán las que deban publicarse en la sección de anuncios, contando con la ventaja de que ven la luz en el mismo día del fallecimiento.

ALMACENES Y PISOS

PARA ALQUILAR

En la plaza de ..... núm. .... hay para alquilar un segundo piso, espacioso y con agua para todos los usos

Informarán en .....

Hay un magnífico almacén capaz para cualquier industria ó comercio, ventilado y con inmejorables condiciones de claridad, sito en la calle de .....

..... núm. ....

Informarán en .....

En la calle de ..... núm. .... existe para alquilar un primer piso, espacioso y con agua para todos los usos.

Informarán en .....

A precios verdaderamente económicos, abrimos esta sección de suma utilidad para los propietarios y el público.

PROBAD EL

GRAN PONCHE ANDALUZ

Bebida agradable, tónica y estomacal

Unico depósito exclusivo en Tarragona:

Confitería y pastelería de VALENTIN GRAS ROVIRA

1 - PORTALET - 1. TARRAGONA

En este establecimiento encontrarán nuestros favorecedores, constantemente un gran surtido de cafés, théis, vinos finos y licores, toda clase de embutidos, mustarda, jamón en dulce, galantina de pavo, pollos, perdices con vinagre y sin él, conservas de espárragos y de variedad de frutas y verduras

FIRMA DE S. M.